



# À PROPOS

DES CENTRES DE LA JEUNESSE ET DE LA FAMILLE BATSHAW

Bulletin du directeur général, Michael Udy

## LA 8<sup>e</sup> INTERNATIONAL CHILD AND YOUTH CARE CONFERENCE ...

### À GUICHETS FERMÉS!

(Article de Sherwin Laptiste, membre du conseil d'administration de l'Association des éducateurs du Québec)

Ils sont venus des quatre coins du globe! Plus de 1 600 délégués de 37 pays se sont réunis au Palais des Congrès de Montréal, du 17 au 20 octobre, pour la 8<sup>e</sup> *International Child and Youth Care Conference*. Ils ont pris part à plus de 120 ateliers conçus en fonction du thème de la conférence: **Au-delà des frontières : notre attachement aux enfants et aux familles**. Cette tâche gigantesque menée de front par les coprésidents de la conférence, Tony Maciocia des Centres Batshaw, et Jean-Pierre Hotte de l'Association des centres jeunesse du Québec, est redevable de son succès aux organismes partenaires : le *Council of Canadian Child & Youth Care Associations*, l'ACJQ, l'*Association of Child & Youth Care Practice*, l'Association québécoise d'établissements de santé et de services sociaux, l'Association québécoise des CPE, et l'Association des éducateurs du Québec.

Les conférenciers d'honneur comptaient les Dr Michel Lemay de l'Hôpital Sainte-Justine, Dr Larry Brendtro des É.-U. et juge Renate Winter, des Nations Unies. Les occasions d'apprentissages, de partage et de réseautage avec nos collègues ont élargi notre optique par rapport aux services aux enfants, aux jeunes et aux familles, et nous ont mieux préparés à affronter les défis de l'avenir avec optimisme et passion.

Les Centres Batshaw étaient bien représentés et peuvent être fiers des énormes efforts de Tony Maciocia, directeur général de l'AÉQ, de Phillip Alleyne, président de l'AÉQ et de plus de cent personnes de l'établissement qui ont donné sans compter! Merci d'avoir fait de cette conférence un événement mémorable!

## DEUX ÉDUCATEURS DES CENTRES BATSHAW HONORÉS!

(Article de Tony Maciocia, coordonnateur de programme - DSRRA et directeur de l'AÉQ)

L'Association des éducateurs du Québec a décerné ses prix annuels, lors de l'*International Child & Youth Care Conference*, le 19 octobre. Cette année, les récipiendaires du Prix d'excellence de la pratique et de l'engagement dans le domaine sont Roger Fortin et Kim Parker, deux éducateurs expérimentés de la Direction des services résidentiels de réadaptation pour adolescents. Félicitations!

## SEMAINE DE RECONNAISSANCE DU PERSONNEL

Les célébrations annuelles pour la reconnaissance du personnel ont eu lieu cette année, la semaine du 23 octobre. Les employés qui avaient à leur actif 7 et 15 ans de service ont reçu des certificats distribués lors de cérémonies qui se déroulaient dans les diverses directions. J'ai eu la joie d'assister à toutes ces cérémonies en compagnie, la plupart du temps, de la nouvelle présidente du conseil d'administration, Judy Martin. Le jeudi 26 octobre, ceux qui avaient plus de 20 ans de service et les retraités ont été conviés à un souper au Centre Mont-Royal. Une soirée très agréable! L'organisation d'un événement de cette envergure requiert un travail colossal; j'aimerais donc remercier toutes les personnes qui y travaillent et particulièrement, Thérèse Gauthier, pour ce succès éclatant!

Les Centres Batshaw ont un taux impressionnant de longs états de services. Au 31 octobre, l'attachement des 1 073 employés s'est traduit ainsi :

au-delà de 7 ans : 189 employés (17,6%); au-delà de 15 ans : 208 employés (19,4%); au-delà de 20 ans : 115 employés (10,7%); au-delà de 25 ans : 125 employés (11,6%); au-delà de 30 ans : 60 employés (5,6%); au-delà de 35 ans : 2 (0,2%).

## SOUPER D'HONNEUR POUR LES FAMILLES D'ACCUEIL!

(Article de Leigh Johnston, coordonnatrice des Ressources - DSEF)

En tout temps, plus de 500 enfants des Centres Batshaw sont hébergés dans plus de 300 familles d'accueil. Cette année, l'unité des Ressources a souligné leur contribution en offrant un souper en leur honneur au Club Atwater. Nous avons également célébré la remise à Jackie et à Jean-Guy Miron du **Prix de distinction honorifique – catégorie Familles d'accueil 2006**, par la Ligue pour le bien-être à l'enfance du Canada. Ce souper ne constitue qu'un petit geste, lorsque nous réalisons que les familles d'accueil s'occupent sans relâche de nos enfants, 24 heures sur 24. Cette soirée-là, j'ai mentionné que les familles d'accueil étaient des personnes ordinaires qui faisaient un travail extraordinaire, et à bien y penser, elles sont tout simplement extraordinaires!

## TOURNOI ANNUEL DE GOLF

(Article de Leo Ferguson, chef d'unité - DSRRA)

Le tournoi annuel, qui s'est déroulé au Club de golf Bonniebrook le 15 septembre, a rassemblé plus de 125 personnes. Cette activité jouit maintenant d'une grande popularité!

Les gagnants comptent «les revenants» de l'équipe de Nick Paré, d'Alan McFarlane, de Fred Spencer et de James Alexander : meilleur pointage général – 8 sous la normale. Parmi les autres gagnants, mentionnons Judy Martin, Shelja Arya, Judy Tupling et Cathy Millar : meilleur pointage - femmes; Monique Laverdure, Benoît Saindon, Janet Mitchell et Anmarie Pearson : meilleur pointage avec handicap.

Grâce aux efforts de tous, nous avons amassé plus de 2000 \$ au profit d'activités et de programmes consacrés aux usagers, y compris les comités *Ways and Means*, le fonds de Noël et la chorale de jeunes des Services résidentiels.

Nos sincères remerciements à toutes les personnes qui ont mis la main à la pâte ainsi qu'à nos commanditaires.

## CÉGEP DAWSON

Même si les tristes événements qui sont survenus au cégep Dawson, le 13 septembre, n'ont pas touché les Centres Batshaw directement, ils ont eu un impact significatif. Quelques-uns de nos employés étaient près du cégep ou à la Plaza Alexis Nihon, lorsque les coups de feu ont éclaté et que les gens affolés couraient de toutes parts. Plusieurs employés sont revenus au bureau très secoués. D'autres avaient des membres de leur famille ou des amis là et tentaient désespérément de les rejoindre. Nous étions tous à l'affût des nouvelles qui semblaient dire que plus d'un tueur circulait dans le voisinage. Ces derniers rapports ont mené à l'activation des systèmes électromagnétiques des entrées principales de nos édifices avoisinants, par mesure de précaution.

Nous avons su plus tard que certaines des victimes étaient des proches d'employés. Entretemps, plusieurs personnes de l'établissement ont offert leur aide. Des infirmières se sont dirigées au cégep pour seconder le personnel d'Urgences Santé. Plus tard, une liste d'intervenants a été mise à la disposition de Dawson par l'intermédiaire de l'Agence; même si cette liste n'a pas été utilisée, on m'a rapporté combien ce geste avait été apprécié! Ces événements nous ont donc forcés à examiner notre propre préparation face à une crise et à réaliser que notre vision d'une crise doit déborder notre établissement et englober la communauté. Aux nombreuses personnes qui ont agi ou qui ont proposé leur aide, j'adresse ma reconnaissance et mes remerciements personnels!

Novembre 2006